

# **Lettre de Benoît XVI au Prélat de l'Opus Dei**

Voici la traduction en français de la lettre en latin envoyée par le Saint-Père Benoît XVI à Mgr Xavier Echevarria, prélat de l'Opus Dei, pour ses noces d'or sacerdotales.

27/09/2005

À notre vénéré frère Xavier  
Echevarria Rodriguez, Évêque  
titulaire de Cilibia, Prélat de la

## Prélature personnelle de la Sainte Croix et Opus Dei

Alors que s'approche la très heureuse commémoration du cinquantième anniversaire du commencement de ta vie et de ton activité sacerdotale, Nous avons été informé, vénéré frère, que tu allais célébrer solennellement cet événement en union avec les membres de la Prélature personnelle de la Sainte Croix et Opus Dei, élevant de tout cœur des actions de grâces à la Très Sainte Trinité pour le don ineffable du sacerdoce et pour tous ses bienfaits.

C'est avec une grande joie que Nous profitons de cette singulière occasion pour Nous réjouir avec toi, en ce joyeux jubilé, et pour te manifester Notre estime et Notre affection.

Jeune encore, en ressentant la douce voix de Dieu qui t'appelait, tu y as répondu rapidement, en demandant

à faire partie de l'Opus Dei. Après avoir reçu la formation nécessaire, l'ordination sacerdotale t'a été conférée le 7 août 1955. Tu as obtenu un doctorat en Droit Civil et en Droit Canonique. Tu as réalisé différents ministères pastoraux et universitaires. Pendant 22 ans, tu as été le secrétaire de Saint Josémaria Escrivá de Balaguer, fondateur de l'Opus Dei, et tu gouvernes maintenant fidèlement, avec le même esprit, son Œuvre providentielle.

Si tu jettes un regard sur le long chemin sacerdotal que tu as parcouru, tu te souviendras sans doute de tant de travaux et difficultés surmontés avec la grâce divine mais tu te souviendras surtout de tant d'événements joyeux concédés par Dieu à ta personne et à ta Prélature personnelle.

Tu étais Secrétaire Général [de l'Opus Dei] en 1982, lors de l'érection de l'Opus Dei en Prélature personnelle, dont tu as immédiatement été nommé Vicaire Général. Douze ans plus tard, après le pieux départ de notre vénéré frère Alvaro del Portillo, tu as été élu Prélat de la Prélature personnelle, et nommé, la même année, évêque titulaire de Cilibia. En 1995, ici à Rome, en la Solennité de l'Epiphanie du Seigneur, Notre très aimé prédécesseur Jean Paul II t'a conféré la consécration épiscopale comme preuve manifeste de sa bienveillance et de sa confiance.

En gouvernant ta Prélature et en contemplant en elle la grâce de Dieu, par ton exemple, tes écrits, ta parole et tes voyages pastoraux, tu n'as de cesse d'exhorter ses membres à demeurer dans le Seigneur d'un cœur ferme. Lorsque tu encourageas le désir de sainteté personnelle et le

zèle apostolique de tes prêtres et laïcs, tu vois non seulement grandir le troupeau qui t'a été confié, mais tu rends en plus un service efficace à l'Église dans l'urgente évangélisation de la société actuelle.

Dans le domaine de la culture et des sciences, tu t'efforces de diffuser le message chrétien dans tous les milieux, comme le montre clairement l'Université Pontificale de la Sainte Croix récemment constituée.

Tu portes dans ton cœur la défense de la vie, de la famille et du mariage, ainsi que la formation et le soin pastoral des jeunes.

Reçois donc, vénéré frère, cette preuve de Notre amour et de Notre bienveillance, avec la bénédiction apostolique que Nous te donnons de tout cœur, après avoir imploré la grâce divine par l'intercession de la Mère de Dieu, la très Sainte Vierge

Marie, et de saint Josémaria Escriva de Balaguer. Nous adressons également cette bénédiction aux évêques, aux prêtres, aux hommes et femmes qui font partie de cette très aimée Prélature personnelle de la Sainte Croix et Opus Dei, et à tous ceux qui, pleins de joie, célèbrent cet insigne jubilé.

Du Vatican, le 9 juillet de l'année 2005, première année de Notre pontificat

Benoît XVI

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/lettre-de-benoit-xvi-au-prelat-de-lopus-dei/>  
(08/02/2026)